

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO IV - EPOCA VI



Barcelona, miércoles, 2 agosto 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
NUMERO 733

HOY

CONTRA EL PESIMISMO

«A decir verdad, los pesimistas tienen hoy, en apariencia, motivos reiterados de apoyo, pero tales motivos quedan convertidos en pretextos si se considera que las luchas del mundo han pasado por épocas de prueba y violentas represiones escalonadas.»

En Cataluña, porción geográfica del planeta, dividida ahora por doble cordón legalista, el tono del ambiente oficial es caótico, mejor diríamos manicomio. No se trata de una interinidad, de un estado excepcional, de un entreacto breve ni largo en la perspectiva nueva dibujada por el Estatuto y sus enlaces subterráneos; se trata por parte de los que gobiernan o quieren gobernar, de un no saber qué hacer.

No podíamos esperar de los políticos de Cataluña ningún trato de favor, ni lo hubiéramos tolerado. Pero tampoco suponíamos que todo su bagaje político consistiera en continuar el régimen colonial impuesto a Cataluña siempre por los negreros de la Puerta del Sol, aliados con los negreros del litoral.

¿Qué principios enconados tiene la política madrileña para Cataluña? En primer lugar difundió el terrorismo en largas épocas; en segundo lugar invadió Cataluña de burocracias; en tercer lugar agravó la burocracia con el intervencionismo constante en la vida del trabajo. Pues bien; estas tres características no aparecen en la tónica de los partidos catalanes como principio y podremos decir ya que como experiencias después de los pasados secuestros y apaleamientos?

Si en definitiva no va a cambiar nada; si ni siquiera se tiene en cuenta la lucha desesperada de los trabajadores tildados de extremistas porque quieren ser ellos solos, sin intervención de elementos extraños, los que luchan y pactan en caso de creerse necesario con la burguesía; si a esto que quieren los burgueses se llama insensatez ¿qué podremos esperar? ¿Por qué no se reconoce que nuestros principios morales tienen una clara concepción del tiempo? Es inevitable, la lucha del trabajo contra el capital. Y si nadie puede evitarla, si no la evitará ni la C. N. T. misma, aun en el supuesto absurdo de que no fuera la lucha su base y fundamento; si la lucha es inevitable ¿a qué complicarla con la burocracia del Estado que no hace sino convertir una lucha de dos en un semillero de incidentes inútiles, pero que los organismos independientes de la política no tienen más remedio que arrostrar de frente?

¿Por qué se observa en los políticos el constante empeño en esquivar el público diálogo con nosotros? Cuando se plantea una cuestión vital para las muchedumbres laboriosas que no viven del favor, sino del trabajo; cuando se trata de hablar alto, fuerte y claro ¿por qué se recusa nuestra calidad de trabajadores voluntariamente apartados del Estado y de sus privilegios? ¿Por qué se insinúan malintenciones que se saben injustas? ¿Por qué se repite con presido lo que no se sabe replicar con argumentos? ¿Por qué se da belligerancia contra nosotros a quien no estaba con nosotros? ¿Por qué la Prensa catalana se parece tanto a la castellana? ¿Por qué no saca la política del círculo vicioso de sus apetitos las cuestiones obreras que existen y existirán sin control de los Gobiernos? Pues sencillamente, porque éstos ven en las organizaciones apolíticas el fin de la autoridad y el nacimiento de la era justiciera. Por eso somos y seremos optimistas siempre.

La actitud de la Prensa ante el proceso de Tarrasa

Ha terminado ya la vista del proceso y se han hecho públicas las sentencias. A pesar de su injusticia, de la crueldad que entrañan, ningún periódico, aparte, naturalmente, los órganos de la C. N. T. en Madrid y en Barcelona, ha levantado la voz protestando de ellas, haciendo resaltar el ensañamiento observado contra este puñado de obreros, convictos y confesos del delito de ser anarquistas.

Ni han protestado de la sentencia, ni se ha levantado una voz solidaria ante la persecución de que se hace objeto a SOLIDARIDAD OBRERA, impidiendo su salida cada vez que en ella ha de exponerse al proletariado algo contra la justicia y contra el perpetrado.

Ni un periódico ha dicho que esto era inicuo, que no podía permitirse el estrangulamiento de un vocero, su persecución sistemática, usando de los más variados pretextos, buscando figuras delictivas donde no existen, sólo con tal de impedir su circulación los días en que es precisa para informar de cosas que al pueblo interesan y afectan íntimamente.

No hacemos más que constatar esta actitud de perseverante cobardía e indignidad. Jamás se había visto, ni en España ni en país alguno, un espectáculo parecido. Cuantos redactan la llamada gran Prensa se han amputado el corazón y mutilado la virilidad. Escriben a beneficio y a sueldo de los que pagan. Inútil es esperar de ellos un gesto de humanidad y hombría.

¿Quién es capaz, entre ellos, de elevar la voz contra la sentencia de un consejo de guerra; quién osará inclinarse del lado de ese grupo de obreros generosos e idealistas, condenados a presidio sin haber cometido delito alguno? Nadie. Ni aun capaces han sido de protestar, en nombre de un compañerismo elemental, contra las consecutivas recogidas de SOLIDARIDAD OBRERA.

Algunas veces el proletariado, de forma espontánea, tiene

sol, doró sus caras, los de tonos de rosa y de bronce, castigados sus rostros; el mar los saturó de colores rojos, de perfumes salobres, de la energía difusa de los elementos naturales.

Y ellos ríen dichosos, abrazados con sus ojos, con sus corazones, con la ilusión cada día renovada, a la naturaleza entera.

Invaden los trances, los autobuses, con una alegría de pájarillos. Todo convencionalismo, todo falso amaneramiento, toda buena educación han desaparecido. Su gozo es superior a las reprimendas, a la coacción de los maestros. Están contentos, y esta alegría irrefrenable no puede contenerse.

La gente corre riendo, compartiendo esta alegría con di-

creción. Pagan con las personas para las cuales el espectáculo de un conjunto de niños no representa como un baño moral, como un baño de frescura, de inocencia, de salud interior.

Y más estos niños. Los otros, los dichosos, los que se van a pasar acompañados de sus madres, con sus cubos y sus paletas, con semblante aburrido de niños ricos, no alegras ni emocionan. Dan la sensación de niños ya viejos, gastados por su acceso de facilidad en la estadística.

La alegría es patrimonio de los otros que, tristes casi todo el año, sólo en estos meses de verano ríen; sólo ante el azul del mar se sienten invadidos de la fuerza diuina que emana de las potencias naturales.

Vuelven luego, pasada la temporada de baños, a sus hogares, con alegría almacenada para el resto del año. Vestidos sólo acorde a los que viven en las ciudades marítimas. Los otros niños de las poblaciones del interior no tienen la posibilidad de este saneamiento y este consuelo. Para estos otros niños, sin embargo, la montaña, el olor resinoso de los pinos, la fronda de los bosques, la luz de las fuentes, rodeadas de verdor.

¡Compensaciones que la naturaleza ofrece a los que la mala organización social deja desamparados y fuera de todo principio de justicia y de toda regla de higiene!

El Peregrino Curioso

Los recursos contra la C. N. T.

¿HASTA CUANDO HABRA PRESOS GUBERNATIVOS?

En la Cárcel Modelo de Barcelona hay (¡aún!) nueve compañeros sometidos al estado carcelario que se denomina "presos gubernativos".

Los camaradas que están en tan indigna situación desde hace tres meses son los siguientes:

Manuel Muñoz, J. Pérez Rubio, José María Muedra, E. Vallejo, Eugenio Martínez, Andrés Conesa, Ezequiel Masetu, José Alcodori y H. Rodríguez.

En el transcurso de este tiempo han pasado por aquel antro del dolor varios centenares de camaradas, los cuales estaban en las mismas condiciones en que están los que hoy quedan; pero al fin aquellos compañeros han sido paulatinamente puestos en libertad.

¿Por qué se retiene de una manera injusta a estos nueve camaradas? Ni aceptando la lógica (sin lógica) de las autoridades puede admitirse que estos compañeros continúen allí.

¿No se da cuenta el señor

Amelita de que cuando las injusticias llegan a ser tan exageradas se corre el peligro de que alcancen una extensa popularidad?

Por nuestra parte, tenemos el propósito de insistir cada día con una actitud machacona, hasta que sean puestos en libertad los nueve camaradas, que, para vergüenza del régimen actual, hace más de CIENTO DIAS QUE ESTAN PRESOS GUBERNATIVOS EN BARCELONA.

DESPUES DE LA SENTENCIA POR LOS SUCEOS DE TARRASA

PIEDRAS PRECIOSAS

Declaración de Joaquín Murillo, subcabo de la Guardia Municipal. Fue uno de los testigos de cargo que comparecieron ante el Tribunal. Sus acusaciones proclaman la inocencia de nuestros compañeros condenados.

He aquí lo que dijo este testigo acusador respondiendo a preguntas del fiscal y las defensas:

"Joaquín Murillo, subcabo de la Guardia Municipal, quien no manifiesta cargo alguno contra los camaradas procesados y dice que los autores de la protesta por las deportaciones pudieron marcharse todos del Ayuntamiento por las diversas puertas y ventanas que abundan en el edificio; que no le detuvo nadie; que fue él voluntariamente al Ayuntamiento al ver que nadie le contestaba por teléfono; que los rebeldes no iban armados, y que los disparos que oyó fueron hechos desde fuera; que fue a llevar un mensaje de rendición a la Guardia civil,

acompañado de cinco individuos por él solicitados.

OTRA PIEDRA PRECIOSA

Como fruto a sus hábiles e intencionadas interrogaciones, obtuvo el fiscal esta declaración de otro testigo acusador:

"Enrique Carbó. — Vigilante nocturno. No manifiesta ninguna acusación contra los procesados; dice no conocer a ninguno de ellos, después de pasar revista con los ojos por los bancos en que éstos se hallan, y añade que se escaparon muchos por las puertas y ventanas del Ayuntamiento en que él se hallaba detenido, y que no oyó vivas a la F. A. I. ni al Comunismo libertario.

OTRA ACUSACION TERRIBLE

He aquí otra declaración interesante hecha por un testigo de

cargo, empleado del Municipio:

"Ángel Lilla. — Guardia municipal. Dice que no conoce a ninguno de los procesados, que conoce más al elemento patronal porque es el que anda más por la calle. Se cierra en redondo y dice que no sabe nada de nada. Añade que es posible conocer a algún detenido por el hecho de ser de Tarrasa, pero que no tiene que formular cargo alguno contra nadie; que por las puertas y ventanas del edificio vio escapar a mucha gente."

Con estas declaraciones y otras análogas que copiadas de la Prensa burguesa iremos insertando en días sucesivos, ha condenado el Tribunal a nuestros compañeros.

Renunciemos a hacer deducciones porque sería tanto como buscar tres pies al gato.

Las deducciones que las haga el público, contra el que nada pueden las iras del fiscal-censor.

SOCIALISMO Y AMNISTIA



— Libertad a los obreros... ¡Para qué?
— ¡Mayor será cobardía otra visita a la líve!

ACTUALIDAD

OPINAR

Opinar es un verbo al que hacen una guerra síeres los gobernantes de esta República.

En democracia no tienen aplicación ninguna. Está prescrito del idioma. Va camino de arrinconarse en una vitrina del museo de recuerdos históricos. Le pasa lo mismo que a la Constitución.

Está prohibido opinar. Dígalo sino nuestro número de ayer. En su primera página brillaba la albuza más nivea, maculada solamente por las breves líneas explicativas de la tragedia. Parecía un cementerio blanco en el que lucían algunos epitafios efímeros: "Aquí se publicaba un artículo a quién el fiscal con su carabina roja, el lápiz, levantó la tapa de los sesos". "En este otro lugar aparecía la información objetiva y reportaje, que mereció la misma caricia del fiscal". He aquí el estado del artículo de fondo". Etc., etc.

Es decir, la primera página de SOLIDARIDAD OBRERA del número de ayer constituía la foma del verbo "opinar".

¿Qué dice a esto la democracia?

¿Qué dice a esto la Prensa? Por propio decoro, por dignidad propia, debe decir algo, pues lo que con nosotros se comete es un agravio inferido al periodismo español.

Más para que haya agravio se necesita, además de agravado y agravador, dignidad en el primero para sentirse herido. Y mal puede sentir quien ha perdido la sensibilidad y la vergüenza.

No vamos desmoralizando los españoles. Por desgracia. Pero no hay duda. No hay más que ver los bigottos que abundan entre la aristocracia gubernamental. El fascismo no lo implantará nadie en España, absolutamente nadie. Porque le han implantado ya. Y no lo convertiremos de las derechas precisamente. Les han quitado la delantera por esta vez. Y es que no sólo hay admiradores de Mussolini en las filas de la "Acción Popular". Al fascismo le han clavado en España las horcas estomacales y camisas del Partido Socialista y los imbéciles de los partidos republicanos.

Para apreciar la subrepticia implantación del fascismo en España no hay más que ver cómo ha sido prescrito del idioma el verbo "opinar".

Ha quedado enterrado en la página nivea de SOLIDARIDAD OBRERA.

Página que es todo un documento.

Primo de Rivera está bailando de gusto en el otro barrio, porque han hecho buena su "construcción gubernativa". La República es un sonajero con sorpresa.

AGUAFUERTES

El automático Maciá y los obreros

Las declaraciones del "At", hechas a los plumíferos, el viernes, 28, son de un carácter infantil que acobarda por su ingenuidad. En ellas dice que, por ser "automático" el funcionamiento del Ayuntamiento de Barcelona, no puede tomar el acuerdo de implantar las nuevas líneas de autobuses que favorecerán a las barriadas obreras, emplearán a cientos de compañeros, y que quebrantará el monopolio del transporte en poder de la Compañía General de Autobuses. Es peregrina la concepción del generalismo de Prats de Molló. ¿No recuerda el venerable presidente del Partido de "Esquerra Republicana de Catalunya", que se juzó a concurso para la concesión de dichas líneas por los trámites legales, que se celebró un concurso perfectamente legal, que la "Lliga Catalana" se opuso a la concesión, y que la huelga de los dos mil patronos taxistas hizo que usted pusiera el veto?

El señor Maciá, que experimenta horror cuando se le atribuyen concomitancias con la "Lliga", en este asunto está de acuerdo con ella, poniéndose al lado de ella, al lado de la Compañía General de Autobuses y en contra de los intereses del pueblo de Barcelona y de los obreros, a los que tanto "carísimo" profesa, y por los cuales se desvela para que éstos conserven el mendrugo y la merma de sus derechos ciudadanos. ¡Hay carísimos que matan! No es que dude de la integridad de las ideas del ilustrado dos veces presidente, pero obras son amores y no buenas razones. Porque el "At", si no de derecho, de hecho viene gobernando en Cataluña presionando al Poder central, influenciando a las autoridades representantes de aquél y dando su "placet" a las milicias fascistas esquerristas que, con placa, pistola y asenta pesetas semanales, se dedican a la casa del no ojalán cien por cien.

Señor Maciá: ¡ustre dos veces presidente, cliente del mejor hotel de Bruselas por el hecho de pagar cuatrocientas pesetas diarias por cuatro habitaciones— mientras los milicianos de Prats de Molló caen indolentes en las calles por falta de recursos— ¿se que alguna vez habrá sentido afecto e inquietud por los cascos del proletariado? ¿Qué injusticias fueron con su ilustrísima los cincuenta mil que no votaron en

las últimas elecciones, y que en las elecciones del 18 de abril del año en que nació la "niña" mataron para depositar el sufragio y sentaros vos en la poltrona presidencial dando la cual ahora, todo lo veis con un espíritu de "sacrificio" tal, que les comueve y les hace abrir la boca admirativamente! Un poco más de sensibilidad ciudadana, y una tonelada de justicia para el pueblo que, aunque usted opine lo contrario, está más lejos que de la luna, de todo lo que lucía a sofata, capitalismo y contrabandistas, trilogía desgraciada sobre la cual se abraza el Gobierno de la "niña", y el de Cataluña, y se aconsejan de ella.

Hermes

SINDICATO MERCANTIL DE BARCELONA

Ha quedado solucionado el conflicto de la casa Hijos del Dr. Andréu

Habiéndose solucionado el conflicto que este Sindicato sostenía con la casa "Hijos del doctor Andréu", de productos farmacéuticos de esta ciudad, a satisfacción de los camaradas trabajadores de dicha casa, con esta fecha notificamos a todos los confederados de la Península que quedará levantado el boicot que con carácter nacional pesaba sobre la misma.

Rogamos, para los efectos consiguientes, que esta nota sea reproducida en "CNT" y demás Prensa afín. — La Junta.

Los socialistas propagan la dictadura

Zamora, 1. — En algunos puntos de la ciudad han aparecido unos pasquines escritos a máquina, excitando a los obreros que simpatizan con las ideas socialistas a que protesten de la sentencia por los sucesos de Castiblanco.

También recomiendan que se abogue por la implantación de una dictadura proletaria y que se hallen preparados para la batalla dictatorial que se dará en breve. — Atlántic

Más de la Audiencia de Confederación Regional del Trabajo de Asturias, León y Palencia

Mi otro día acudíamos al juzgado... Teníamos entendido que para efectuar una diligencia a base de la reconstrucción de pruebas... A Jaime Martí y a Francisco Pedret se les sacó de la cárcel de Tarragona con un alarde de fuerza física e intimidación...

Un balance de la huelga de La Felguera

Ocho meses irán a cumplir en el mes de agosto... Llevada la lucha por el duro terreno a que la arrastraron los desafueros del autoritarismo... LLAMAMIENTO A LA CONCORDIA

Aladino, o la lámpara maravillosa

Los obreros, en Cataluña, estamos en vísperas de que se consuma el evangélico misterio de los gases y los peces... El misterio es ya resgado y del dominio público... El Puerto Franco será obra de seguridad, pues los genios del Parlamento catalán se encargarán de ello...

SITUACION ACTUAL DE LA HUELGA

En el momento actual, la huelga continúa en el mismo estado de ánimo en las filas obreras... El hambre, mucha hambre entre los huelguistas... Urge, pues, acudir en socorro de los metalúrgicos felguerinos para que el hambre no les obligue a rendirse...

LOS ENEMIGOS DE SIEMPRE

Convencida la Duro-Felguera, y con ella las autoridades locales, que los huelguistas no serían fácilmente vencidos por el procedimiento del terror... Rotas las negociaciones, empezaron las cabaladas de las fuerzas "vivas" en pro del "arreglo"...

EN MANRESA Grandioso mitin intercomarcal del Alto Llobregat y Cardener. Con el fin de dejar bien sentados los acuerdos del último pleno del Alto Llobregat y Cardener, se celebrará en Manresa un mitin-asamblea...

El Pleno Comarcal del Alto Llobregat-Cardener

Celebrado en el Sindicato de la Construcción, de Manresa, los días 22 y 23 del que cursa

Al ciudadano gobernador de Barcelona, Claudio Ametlla, y al jefe superior de Policía. Sin una causa justificada por parte de dichas autoridades fue detenido el día 24 de abril, en mi propio domicilio... El día 25 de abril, me fue llevado al cuartel de la Vila Llobregat...

Ante un dilema. Días atrás me dirigía al taller donde trabajo, en la carretera de Martorel, y nota que me aguardaba un grupo de individuos que me intimidaron sospechosamente... Más pregunté ahora a los miembros individuales ante la Policía o "escamotea"... COMITE PRO PRESOS

Hemos recibido de los compañeros de la casa Pumarín, 10/30 pesetas, con fecha 4 de junio, y 10/30 más fecha 4 de julio del corriente año...

(Conclusión) El Comité Comarcal aclara este punto, y dice que en fecha determinada, envió una circular a todos los Sindicatos de la comarca encargándoles que elaborasen un orden del día para reunirse todas las propuestas...

tuviesen la hoja anual de la cotización semanal pro presos no serían aceptados como válidos. Construcción ve la necesidad de seguir los acuerdos referidos a presos que se tomarán en los plenos regionales anteriores...

quedado los compañeros de dicha localidad. Exponen que acordaron con los señores que prestaron ayuda para que se solucionase su problema, entregándoles el total de los gastos, viajes, etc... ASUNTOS GENERALES

posible, se haga un manifiesto en carácter comarcal, en el que se explique quién son ellos y cuáles sus intenciones... También dice que se haga un mitin-asamblea para exponer lo dicho. Riega al Comité Regional se interesa por que las actas de este pleno sean publicadas en toda la prensa afín...

Como trata a sus profesores la Academia Americana de Automovilismo. Me creo en el deber de denunciar como trata a sus profesores la Academia Americana de Automovilismo, de la calle Consejo de Ciento, 324. Aunque despedido de este lugar, no es esta situación la que me guía al trazar esta línea...

